
箕面市立病院
第105回地域合同勉強会
アンケート結果集計

2024/09/05



開催要項

◆ 日時 2024/09/05 17:15～18:30

◆ 場所 箕面市立病院リハビリ病棟4階いろはホール

◆テーマ

講演1「訪問看護師がおこなう栄養管理の実際と課題」

講演2「在宅で不足しがちな栄養素の実際」

◆ 座長 箕面市立病院 外科主任部長 平尾隆文

◆ 講師 養生訪問看護ステーション 代表理事 布尾智子先生

医療法人ミナテラス かすがいクリニック

理事長 大森洋介先生

◆ 情報提供 ニュートリー株式会社、大塚製薬工場株式会社（資料、サンプル提供のみ）



参加者数とアンケート回収率

現地参加者

◆75名

◆アンケート回収数 51枚

◆回収率・・・68％

Zoom視聴者

◆MAX 53名

◆アンケート回答数 12件

◆回答率・・・22.6%
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その他：保健師、理学療法士、
ケアマネージャー、学生

その他：MSW、医療事務、
ケアマネージャー、学生等
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アンケート回答①

本日の地域合同勉強会はどちらで知りましたか
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その他：大学、知人の紹介
保健所職員からの紹介
ケアマネ連絡会

その他：大学、知人の紹介等
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アンケート回答②

ご自分の仕事との関連性や、仕事に役立つ部分はありましたか

7割の方が役立つと回答
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アンケート回答③

（講演１）本日の講演内容はいかがでしたでしょうか

8割以上の方が
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非常に満足
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アンケート回答④

（講演２）本日の講演内容はいかがでしたでしょうか

約9割の方が
満足・非常に満足と回答
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アンケート回答⑤

今後の地域合同勉強会で取り上げてほしい内容

・経管栄養に対する倫理的な考え方(延命などについて)

・体重が増加、減少しやすい薬剤について

・在宅(病院も)における摂食嚥下のサポート

・在宅医ができる、している処置について

現地参加者

Zoom視聴アンケート回答者

• 在宅の高齢者様が気軽に、手軽に繋がるSNSのツールの提案など



アンケート回答⑥

その他、ご意見・ご感想がございましたらご記入ください①

⚫ 現在病院に勤めているのですが、患者さんが家でなら何が実践しやすいか、
もっと具体例を持って接していきたいです。胃瘻から味噌汁とか初めて聞きま
した。色々知ることが出来勉強になりました。

⚫ 微量元素にももっと着目していきます。ありがとうございました。

⚫ 在宅医療の現場を実際に赴く機会がないため、現場のお話を伺えてとても勉強
になりました。ありがとうございました。

⚫ 普段急性期病院にて勤務しているため、在宅に関する知識が乏しいと感じてい
ました。今回のセミナーで理解が深まりました。

⚫ 亜鉛やカルニチンに対する興味がわきました。

⚫ 大学で栄養の勉強をしているので鉄、葉酸、亜鉛などが不足しがちなことは
知っていたのですが、カルニチンが不足する原因や実態について知識なかった
のでとても興味深かったです。



アンケート回答⑥

その他、ご意見・ご感想がございましたらご記入ください②

⚫ 胃瘻の方の栄養について学べて良かった。今後伝えていきたい

⚫ 興味深かったです。ありがとうございます。

⚫ 在宅における栄養管理がもっと広がるよう、これから様々な認識や調整が必
要なのだと感じました。

Zoom視聴アンケート回答者

⚫ 利用者さんが管理栄養士の必要性について理解できるように私たちも栄養士さんと、関
わっていくことが、今、わたしにできることじゃないかと思いました。

⚫ 在宅医療の先生が、栄養ケアステーションをご存じ無いのは少し悲しくなったと共に、
栄養ケアステーションの認知度が低いというのがわかりました。

⚫ 開始時間が早すぎて現地に行けなかったのでもう少し開始時間を遅らせて頂けたら嬉し
いです。

⚫ とても興味深く聞かせて頂きました。ありがとうございました。



講義中
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